

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



VISITANDO MEDINA-AZAHARA.—1) GRUPO DE CONGRESISTAS DE GEODESIA EN UNO DE LOS SALONES DEL QUE FUE EL ADMIRABLE PALACIO DE LA FAVORITA DE LOS CALIFAS.—2) EL GOBERNADOR CIVIL SEÑOR CABELLO LAPIEDRA Y OTRAS AUTORIDADES ESCUCHANDO LAS EXPLICACIONES QUE DEL LUGAR HIZO EL SEÑOR ROMERO DE TORRES.

CURTIDOS

Manuel Martín Robles

María Cristina. 9

El gremio de zapateros podrá hallar en este establecimiento todos los artículos precisos a su oficio con más beneficios que en otro sitio y de calidad excelente.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pedro López e Hijos

*PARTAJO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Millar, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles

ALMACEN DE CAMAS METÁLICAS.-MUEBLES DE TODAS CLASES



ALFONSO REDONDO



Duque de Hornachuelos, 7.-Córdoba

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy viernes 10 de octubre 1924

A las nueve de la noche.—Cinematógrafo.—Cuarta jornada completa (cuatro partes), de la formidable película La tempestad.—Estreno de la grandiosa película en seis partes, No haga feugo, marca "Universal", por el gran actor Herbert Rawlinson.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

Mañana sábado, estreno de la interesantísima película de actualidad Alternativa del "Litri" en Sevilla

SALON RAMIREZ.—Funciones para hoy viernes 10 de Octubre 1924

A las nueve y media, primera sección doble: "Traqui" y La Corsarias.

A las once y media, segunda sección especial: "Lina" y los enamorados; La Fresa y Cuadros Plásticos, con reproducción de los Museos

Sección comercial

Mataleón de Córdoba

Semana del 15 de septiembre al 10 de Octubre

Precios libres para el ganado: Cordero vacuno: (de 35 a 400).—Leñeros 34 a 35. Lanas y cabros: (de 2 a 50). Precios de cotización del 10 de Octubre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 384 pesetas.—Id. sin id., 340.—Ternera con hueso, 410.—Id. sin id., 348.—Machos, 370.

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y Jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Teléfonos números 117 y 348

CORREAS



NUEVA SUCURSAL

SEVILLA

Factor y Landero 16, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

EL DR. CABALLERO

MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás.)

Cemento Lafarge blanco	a	Ptas.	210	a	tonelada
» Lafarge gris.	»	»	200	»	»
» Pulpo.	»	»	140	»	»
» Landfort.	»	»	150	»	»
» Portland primera.	»	»	140	»	»
» Sansón.	»	»	140	»	»

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales

Informaciones de la mañana

AYUNTAMIENTO

La Comisión Permanente se reúne

Bajo la presidencia del alcalde interino señor Barbudo, se reunió ayer la Comisión permanente, aprobando, sin debate, los siguientes asuntos que figuraban en la orden del día:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Matrícula para la e acción en el corriente ejercicio económico del arbitrio sobre circulación de carruajes de lujo.

Instancia de don Enrique Rodríguez, solicitando abrir dos huecos que hay tabicados en la fachada de la casa número 76 calle de Alfaro, que recae a la de Pilero.

Instancia de don Antonio Baena Llamas, solicitando abrir un claro de ventana en la fachada de su casa, número 10 de la calle Martín López.

Instancia de don Manuel Cabello Lucena, solicitando aumentar las dimensiones del claro de puerta del establecimiento conocido por Casa Conde, en la calle Victoriano Rivero.

Instancia de don Antonio Ariza Zahagún, solicitando abrir un claro de ventana y aumentar las dimensiones de otro en la casa número 2 de la calle Pilero.

Instancia de don José Osuna Carrión, solicitando tabicar dos pequeños claros de ventana y sustituirlos por otros de igual forma y dimensiones que los demás de esa clase, en la fachada de su casa, número 20 calle Pedro López.

Instancia de don Ramón Egea solicitando convertir un claro de puerta en ventana y retranquear otro de puerta y adicionar un sotabanco en la fachada de su casa sin número, calle del Agua.

Instancia de don Ramón Egea solicitando abrir un claro de puerta de domicilio en la parte de su casa número 4, calle del Queso que corresponde a la de los Frailes.

Instancia de don R. Otero Díaz solicitando construir una casa de nueva planta en un solar de su propiedad en la Avenida de Medina Azahara.

Instancia de don Amador Jiménez Roldán solicitando acometer los desagües de su casa número 62 calle del Realejo, por medio de un caño particular a la cloaca de la plaza de San Andrés.

Instancia de don Mariano Ruíz solicitando convertir en escaparate una ventana de la casa número 20 calle Cardenal González.

Instancias de don Amador Pérez Aguilar, don Ibañez Serrano, don Pedro Carrillo, don Juan del Río Gil y don Rafael Maldonado López, pidiendo autorización para la apertura de establecimientos.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión permanente en el mes de septiembre anterior.

Cuenta del señor recaudador de arbitrios municipales correspondiente a los gastos originados en el servicio de colocación y cobranza de sillas en los paseos y demás sitios públicos, durante el trimestre primero de 1924-25.

Cuentas favorablemente informadas. Oficio del alcalde solicitando 25 días de licencia.

Y moción del teniente alcalde don Manuel Gutiérrez Fernández solicitando que el Excmo. Ayuntamiento figure en las listas de donantes a la suscripción popular abierta para erigir un busto al insigne compositor Martínez Rucker. Se acuerda contribuir con 500 pesetas. Y con ello se da por terminada la sesión.

Marcha de los congresistas de Geodesia y Geofísica

Como decimos en nuestra edición anterior, anoche en el tren rápido marcharon a Sevilla los congresistas de Geodesia y Geofísica, que durante breves horas han sido nuestros ilustres huéspedes. En numerosos automóviles llegaron los congresistas de su excursión a Medina Azzahra y el Monasterio de San Gerónimo.

Llegó el tren rápido y fueron colocados en los distintos departamentos los excursionistas.

En los andenes estaban para despedir a los congresistas de Geodesia, el gobernador civil don Luis María Cabello Lapidra, el alcalde interino don Pedro Barbudo y Suárez Varela, el delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez, el presidente de la Diputación general don Miguel Fresno Mengibar, el presidente de la Audiencia don Fernando Badía y Gandaria, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla Natera, el director del Museo provincial don Enrique Romero de Torres, el concejal don Eustasio Terroba Pérez, por la Academia el conde de Casas Claves, el comisario de vigilancia don Juan Herrera Pérez, el inspector de la guardia municipal don Juan Ruiz, el jefe de este cuerpo don José Retamosa y el teniente de Seguridad don Francisco Alcaraz.

Los congresistas van muy satisfechos de su visita a Córdoba, y de una manera muy especial de las atenciones de que han sido objeto por parte de las autoridades cordobesas.

A la hora reglamentaria partió el tren rápido, dándose vivas a Córdoba al arrancar el convoy, que fueron contestados con vivas a los congresistas de Geodesia y Geofísica.

La Federación Gremial cordobesa

Anoche se reunió esta entidad en el domicilio de su presidente, don José Carrillo Pérez, con asistencia de la mayoría del Comité directivo para presenciar el envío y firmar acta del mismo de 6.000 circulares enviadas al comercio e industria de la capital y la provincia dando a conocer la necesidad de establecer una íntima relación de compañerismo que sirva de defensa a los intereses de tan respetable clase. Dichas circulares contenían sobre franqueo y boletín de inscripción para la contestación.

También se acordó, por unanimidad, autorizar al presidente para que organice cuantos actos sean precisos en la provincia como ya se viene haciendo en toda España bajo su dirección y acuerdo del Comité nacional.

Igualmente se acordó que el primer itinerario se celebre en los días 11 y 12 del corriente en los pueblos de Lucena, Rute, Priego, Baena y Cabra, en la siguiente forma:

Lucena: Sábado, 11 de octubre, a las seis de la tarde.

Rute: Sábado, 11 de octubre, a las diez de la noche.

Priego: Domingo, 12 de octubre, a las diez de la mañana.

Baena: Domingo, 12 de octubre, a las seis de la tarde.

Cabra: Domingo, 12 de octubre, a las diez de la noche. En el Circolo de la Amistad.

El domingo, día 19, visitar a Pueblo Nuevo, a petición de aquella Asociación Mercantil Patronal.

El señor Carrillo Pérez visitó ayer al señor Cabello Lapidra, gobernador civil de la provincia, para pedirle permiso y hacerle entrega del escrito de petición correspondiente, a lo que accedió nuestra primera autoridad, confiada en la seriedad y orden que el señor Carrillo Pérez pone en la realización de cuantos actos organiza.

Merece plácemes la intensa y provechosa labor que el señor Carrillo Pérez viene realizando en España en favor del comercio, dando pruebas de una actividad y organización verdaderamente insuperable.

Los asambleístas saldrán de Córdoba, en automóviles, el sábado, a las dos de la tarde, para realizar el primer acto en Lucena.

Incidente personal

Mucho se ha comentado hoy el altercado sostenido esta mañana por dos distinguidos y elegantes caballeros, muy conocidos en esta ciudad, en la calle de la Concepción. La mediación de varios amigos evitó la agresión entre los contendientes. Se asegura que hay entablada una cuestión personal. Veremos si en nuestra edición de última hora podemos ser más estensos.

FUNERALES

Ayer se celebraron en la iglesia parroquial de San Andrés solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la señora doña Rafaela Cañas de Haro, diuina esposa de nuestro querido amigo el culto letrado de este Colegio de Abogados don Francisco Velasco y Aguilar.

Delante del altar mayor se había levantado un severo túmulo, coronado por la enseña de nuestra Religión.

El altar mayor y los demás del templo hacían espléndida iluminación.

Actuó en la ceremonia una nutrida capilla vocal que, acompañada del melodium, cantó las lecciones del oficio de difuntos.

Asistió al acto numeroso duelo, en el que figuraba todo el personal de la Audiencia, abogados, procuradores y amigos, patentizándose de esta manera las simpatías con que cuenta la familia doliente.

Ocuparon la presidencia el presidente de la Audiencia don Fernando Badía y Gandaría, el magistrado don Angel Avila Delgado, el decano del Colegio de Abogados don Manuel Enríquez Parríos, los letrados don Leonardo Colinet Cepas, don Sebastián Parríos Rejano y don Julián Altamirano Díaz; por el Colegio de procuradores don Enrique de la Cerda, el abogado fiscal sustituto don Rafael Vidaurreta Garriga, el secretario del juzgado municipal de la izquierda don Rafael López Cansinos, don Antonio Ruiz García, y por la familia don Manuel Sánchez.

Terminada la ceremonia religiosa, el duelo, precedido del clero, se trasladó a la casa mortuoria para recoger el cadáver de la finada, que, encerrado en un lujoso ataúd, fué colocado en un coche de la Funeraria Católica.

La comitiva continuó su marcha al cementerio de San Rafael, en una de cuyas lavedillas han sido inhumados los restos de la señora Cañas de Haro.

Por el domicilio de la finada han desfilado la mayoría de los letrados, procuradores y cuantas personas están relacionadas con la vida judicial, para testimoniar su pésame al atribulado esposo, que pierde el ser querido, convirtiéndose el alegre hogar en un triste rincón de dolor y atribulación.

A nuestro querido amigo señor Velasco Aguilar le renovamos la expresión de nuestro sentimiento con motivo de tan rudo golpe, asociándonos a las manifestaciones de afecto que en estos tristes momentos ha recibido.

Venta de casa

En tercera subasta con nueva baja en el tipo que tendrá lugar en el despacho de don Rodrigo Barasona, situado en la calle Cardenal Toledo número 2 de Córdoba, se vende el día 20 del corriente a las doce la casa número 26 moderno de la calle Pedregosa de esta capital, bajo las condiciones contenidas en el pliego obrante en dicho despacho, cuya casa pertenece a la testamentaria de la ilustrísima señora doña Ana María de Hoces y Losada.

Las corridas de feria en Jaén

Por noticias particulares parece ser que el cartel de las corridas de toros que han de verificarse en la plaza de Jaén con motivo de las próximas fiestas, ha quedado ultimado con arreglo al siguiente programa:

Día 18.—Dos toros para don Antonio Cañero, y cuatro que serán estoqueados por los diestros Ignacio Sánchez Mejías y Manuel García (Maera).

Día 19.—Los mismos diestros más José García Algabeño; no actuando el señor Cañero.

Día 20.—Cuatro toros que serán estoqueados por Sánchez Mejías y Algabeño, lidiándose luego dos toros cuya muerte corre a cargo de un diestro aún no designado.

Desconócese a qué ganaderías pertenecen las reses que han de lidiarse.

Salón Ramírez

Anoche se representó el drama "Mala madre" con una entrada muy buena. Se distinguió muchísimo la simpática actriz Angelita Cantos; muy bien Carmen Malacrer, las señoritas Campos y Alvarez y de ellos Alenjo y Angelo. Los demás cumplieron. Esperamos de la Empresa la vuelvan a poner en escena pues tendrá un lleno.

Grave denuncia contra un anciano

Por temor a su madre

Anoche, a primera hora, se presentó en la Comisaría de Vigilancia Dolores Ruiz Lozano, de 52 años de edad, domiciliada en la casa número 16 de la Puerta de Sevilla.

La acompañaba su hija, una agraciada joven de quince años llamadaieves Camacho Ruiz.

Dolores manifestó al agente de guardia que tenía que formular una denuncia y previa la venia del representante de la autoridad, aquí ha comenzado hacer la relación de lo que le ocurría.

En resumen: que su niña estaba desde hace tres meses prestando sus servicios como criada en el domicilio de don Leopoldo Fernández Reyes, de 63 años, que en aquella fecha residía en la casa número 5 de la calle de Enmedio.

Según Dolores, por confesión de su hija, que hasta ahora no se ha atrevido a hablar por temor de que su madre la castigara duramente, don Leopoldo sorprendió a la joven sola y maniatándola y tapándole la boca, cometió ciertos actos deshonestos.

La denuncia pasó al juzgado respectivo para su aclaración, así como el citado anciano, que fué detenido, y la joven que se considera perjudicada en este asunto.

El juzgado se encargará de dilucidar tan grave denuncia.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Los expresos retrasados

Anoche el tren expreso de Málaga llegó a esta capital con más de media hora de retraso.

Obedeció éste a que era excepcional el número de viajeros que llegó de Algeciras procedente del territorio de Africa, puesto que el convoy traía varios vagones aumentados.

Por tal causa y debido a las maniobras que hubo necesidad de efectuar para aumentar en esta estación coches butacas, el tren expreso ascendente salió de Córdoba cerca de las doce de la noche completamente abarrotado de viajeros.

Un carro cae por un terraplén

Hasta ahora no se ha sabido en Córdoba un suceso ocurrido en las proximidades de la estación férrea de Palanzona.

En la Comisaría de Vigilancia se presentó anoche ante el agente de guardia el vecino de Purchena (Almería) Anonio Vega Morales, de 60 años de edad, jornalero, que accidentalmente reside en la casa número 57 de la plaza de la Corredera, titulada "Posada del Potro".

El denunciante manifestó que hace próximamente seis días transitaba por la carretera de la sierra con un carro de su propiedad arrastrado por varias caballerías y que al divisar que en sentido contrario venía un automóvil detuvo su vehículo para que pasara el auto.

Al cruzar el automóvil no puede precisar qué ocurriría, pero lo cierto es que las caballerías se desviaron hacia un terraplén, por el que volcó el carro, que resultó con desperfectos de importancia, no pudiendo de momento determinar el valor de los daños que se le han ocasionado.

Agregó que el automóvil pertenece a la matrícula de Córdoba y que ostenta el número 1.272, no pudiendo saber a quien pertenece este coche.

La denuncia ha sido cursada al juzgado de instrucción respectivo, que aclarará lo ocurrido.

Droguería "El Arco Iris"

Es a la a regala a sus clientes por cada peseta que compra un cupón con un número para el sorteo en combinación con el premio mayor de la Lotería de Navidad, de un billete de 500 pesetas.

Gran surtido en drogas, específicos y perfumería.—Precios sin competencia.

J. Chinchilla.—Librería 15 y 17.—Córdoba

Restaurant Venta de Vargas

Situado en el Brillante.—Grandes salones para banquetes.—Cubierto de almuerzo, tres platos a elegir, vino y postre 4,50.

Especialidad: Los clásicos perales cordobeses.

Murillo y Espín

Almacenes de confecciones para caballero y niño.
Especialidad en trajes a la medida y unifor-
mes militares

Concepción 33, 35 y 37

SASTRERIA GRANADA

Córdoba

Sucesos y denuncias

Escándalo

El guardia de Seguridad número 45 Felipe López ha detenido a Rosario López Muñoz, de 64 años de edad, que en la calle Alonso XIII promovió un fuerte escándalo.

Auriga denunciado

El guardia municipal número 46, Rafael Padilla, ha denunciado al cochero Antonio Delgado Tienda, que en el paseo del Gran Capitán promovió escándalo.

Por verter agua

El guardia municipal número 52, Blas Mendoza, ha denunciado a Manuel Parbudo Gutiérrez, que estaba vertiendo aguas fuera del urinario adosado a la iglesia de San Hipólito.

Comerciante denunciado

Ha sido denunciado por el guardia municipal número 13, Rafael Cañete, el comerciante de comestibles Alfonso Egca Sánchez, que depende carburo en su establecimiento, estando considerado dicho artículo como una droga.

Infracción

Por conducir un carrillo por la acera de la calle Carbonell y Morand, molestando a los transeúntes, el guardia número 56 Pedro Alcaide denunció ayer a Alfonso Cerezo Alvarez.

Los faroles

El guardia municipal número 80 Juan Jiménez, ha denunciado al auriga Rafael Alcaide Molina, que transitaba con el coche que conduce con los faroles apagados.

En la Casa de Socorro

Durante las veinticuatro horas pasadas han sido asistidas en la Casa de Socorro las personas siguientes:

Manuel Carreño Jaén, siete años, Pedregosa 28, contusión ojo derecho; Antonia Villagrán Marín, tres años, Haza sin número, herida contusa surco-nasofacial; Angel Rabadán Valero, 42 años, casado, chozos del Campo de la Verdad, contusión en la mano derecha; Enrique Muñoz Córdoba, 12 años, San Juan de Palomares 82, fractura del cúbito izquierdo; Dolores Montes López, 17 años soltera, Santa Marina 5, extracción de cuerpo extraño; Manuel Martínez Pallán, 12 años, Vista Alegre 1, herida contusa labio superior, y Eulogio Gutiérrez Ramírez, 66 años, casado, Barriada del Marrubial, herida contusa en la región parietal derecha.

Cuatro caen al suelo y se lesionan

Anoche, en pocas horas fueron curados en la Casa de Socorro varios individuos que habían sufrido caídas, resultando lesionados.

Por una escalera de una casa sita en la calle García Iovera, cayó al suelo Eulogio Gutiérrez Ramos, de 66 años de edad, casado, domiciliado en el barrio del Marrubial, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro fue curado de una herida contusa en la región parietal derecha.

Después de curado pasó a su domicilio.

Enrique Muñoz Córdoba, de 12 años, domiciliado en la casa número 82 de la calle San Juan de Palomares, tuvo la mala fortuna de caer al suelo causándose la fractura del cúbito izquierdo, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

También fueron curados en la Casa de Socorro Manuel Martínez Rollán, de 12 años, domiciliado en la casa número 1 del tejero de Vista Alegre, que se causó una herida contusa en el labio superior, ignoriándose el sitio en que cayó.

Así mismo fue curada en la Casa de Socorro Antonia Villagrán Marín de tres años, que habita en la casa sin número de la calle Haza, apreciándose una herida contusa en el surco nasal.

Una vez asistida pasó a su domicilio.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

LOCALES

Ayer, en el tren rápido, llegó de Madrid y continuó su viaje a Sevilla don Ramón S. Vázquez, hermano del director del Banco Central de esta capital.

—En el tren rápido de ayer tarde llegó a Córdoba la señora marquesa viuda de los Castellones, en unión de su hijo don Juan Losada, marqués de los Castellones, quienes mañana continuarán su viaje a la fuente Genil y otras poblaciones.

—Ayer tarde en el tren rápido regresó de Andújar la Hermana de la Caridad Sor Inocencia, superiora del Hospital de Agudos de esta capital, cuya llegada aguardaban varias hermanas de las que prestan servicio en dicho centro benéfico.

—Anoche en el tren expreso regresaron de Sevilla don Luis Andrade y don Miguel Artemans.

—Regresó de Sevilla anoche en el tren expreso, el comerciante don Rafael Ceballos Parrena, con su distinguida esposa.

—Hemos saludado en esta capital al joven doctor en farmacia, don Félix Asencio Navarrete, de Montilla.

—Está en Córdoba el general don Félix Valderama.

—Se encuentra enfermo, aunque, por fortuna, no de gravedad, nuestro querido amigo el oficial de esta central de Teléfonos Interurbanos, don José Díaz Rivera, al que deseamos un total restablecimiento.

—Han regresado de su veraneo en Cartama, nuestro estimado amigo don Rafael González Madrid y su distinguida familia.

—Ayer estuvo en ésta de paso para Sevilla, el subdirector de la compañía nacional de Teléfonos, señor Gil.

Motores Crossley

— PARA —

Aceites pesados, gas pobre y gasolina
Gasógenos para toda clase de combustibles

La fábrica más grande del mundo en motores de explosión

Más de 5.000 instalaciones en España

ALBERTO S. MAUDE

APARTADO DE CORREOS, 584.—MADRID

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Varias entrevistas.--Consejo del Directorio.--Pequeñas operaciones favorables en la zona de Larache.--Heroica conducta de un cabo.--El Rey ha firmado un interesante Decreto.--Villalta lesionado en la corrida de Madrid; cogida del banderillero Galea.--Más noticias del bestial asesinato de una niña en un pueblo de Almería.--El nuevo Gobierno de Panamá.--El momento político en Inglaterra; clausura del Parlamento; las nuevas elecciones.--Otras noticias.

De la Agencia "Febus" De Madrid

Madrid 10, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--Pequeñas operaciones en Marruecos.--Un cabo heroico

A las siete de la tarde se reunió el Directorio en la Presidencia, para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve menos cuarto de la noche.

A la salida, el general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia verbal del Consejo. Dijo en primer término, respecto a Marruecos, que se han realizado pequeñas operaciones en el sector de Larache, consiguiendo todos los objetivos con escasas bajas.

En los demás campamentos no se han realizado operaciones ni se ha observado movimiento.

Agregó el general Vallespinosa que asistió al Consejo el subsecretario de Hacienda, quien dió cuenta de la distribución de los fondos del mes.

También asistió a la reunión el subsecretario de Trabajo, continuando la lectura del proyecto relativo a las enseñanzas técnicas profesionales para obreros, que comenzó ayer.

El subsecretario de Guerra asistió al Consejo llevando expedientes de trámite de su departamento.

En el Consejo se habló con encomio del heroico comportamiento en Marruecos del cabo Martín Ramos, perteneciente al regimiento de Sicilia, quien ha realizado un acto análogo al del cabo Noval, y cuya conducta es merecedora de felicitación y recompensa.

Una entrevista

Poco antes de celebrarse el Consejo del Directorio en la Presidencia, recibió el general Vallespinosa al director general de la Guardia civil, tratando de la reorganización de dicho instituto.

El Rey ha firmado un importante decreto

Momentos después de terminarse el Consejo llegó a la Presidencia un ayudante del Rey, que venía de Palacio, portador de un pliego.

Los periodistas inquirieron acerca del abultado pliego, figurándose que pudiera ser algún decreto firmado por el Monarca.

El marqués de Magaz dijo que, en efecto, el Rey había firmado un decreto de bastante importancia, que, según su propia impresión, ya conoce todo el mundo, y que mañana aparecerá en la "Gaceta".

Insistieron los periodistas tratando de averiguar el contenido del decreto, pero el marqués de Magaz cortesmente se excusó de manifestarlo, guardando reserva.

Una aclaración de Vallespinosa

El general Vallespinosa hizo a los periodistas la aclaración de que la conferencia que había celebrado con el subdirector de la guardia civil no había sido para tratar de cuestiones de orden público, sino de organización, como ya se ha dicho.

Una querrela

El fiscal de la Audiencia se ha querrelado contra el periódico "El Socialista" por la publicación de un artículo considerado como un escarnio a la religión católica.

El subdirector de carabineros

Ha regresado de Barcelona el subdirector del cuerpo de Carabineros, Cosido, después de inspeccionar los servicios de dicho cuerpo en aquella ciudad.

Quitando estorbos

El alcalde ha manifestado a los periodistas que ha ordenado suprimir las taquillas que la compañía del Metropolitano tenía establecidas en la Puerta del Sol.

También ha ordenado quitar las barreras que en dicha plaza tenía establecidas, dificultando la circulación.

El nuevo Gobierno de Panamá

El consulado del Panamá en esta capital ha facilitado a la prensa una nota con el nuevo Gobierno de aquel país, integrado por los señores siguientes:

Presidencia: doctor Rodolfo Chiari.
Relaciones exteriores: doctor Horacio Alfaro.

Gobierno y Justicia: doctor Carlos L. López.

Hacienda y Tesoro: doctor Eusebio A. Morales.

Instrucción: doctor Octavio Méndez Pereza.

Fomento y Obras públicas: doctor Gabriel Ruque.

Nuevos cargos

Esta noche en el expreso de Andalucía han partido para posesionarse de sus nuevos cargos en Marruecos, el general Despujols, jefe de Estado Mayor, agregado al Alto Comisario; el coronel González Carrasco, a las órdenes inmediatas del general Alpujar, y el teniente coronel Orgaz, para mandar la mejilla de Tetuán.

Fueron despedidos en la estación por los generales Weyler, Berenguer, Saro y Losada, el coronel Benítez y los tenientes coroneles Elzalde, en nombre del Rey, y Almagro, en nombre del Directorio.

El cardenal primado

Por la tarde visitó al marqués de Magaz el cardenal primado.

Una comisión de padres

Una comisión de padres de los nuevos reclutas ha estado en la presidencia para formular el ruego al Directorio de que se publique la cifra de soldados que han de formar el capo del actual reemplazo, pues nunca se ha retrasado tanto como ahora este conocimiento y desean saber si a sus hijos les corresponde ir o no ir al servicio activo.

Decreto exonerando a un infante

En la "Gaceta" de hoy aparecerá un decreto exonerando al infante don Luis, hijo de la infanta doña Eulalia.

Romano es al campo

Se ha ausentado de Madrid, marchando al campo hasta el próximo día 15, el vicepresidente del Senado conde de Romanones.

Toros en Madrid

Final de la corrida
CUARTO.—Se limita a cumplir en varas y no hay nada saliente en quites a no ser uno valiente del Litri.

Lalanda muletea sin lucimiento para una estaca baja que mata.

QUINTO.—Muy chico. Villalta hace una faena con precauciones. Sufre un desarme. Muletea por delante distanciando y movido, dando pases de pitón a pitón.

El toro está algo bronco.
Villalta entra a matar y da un pinchazo arriba, recibiendo un palotazo. Entra de nuevo para un pinchazo hondo. Media desprendida y el toro dobla.

Villalta lesionado.
Villalta, después de matar su toro...

entró en la enfermería, siendo asistido de un palotazo en el antebrazo y una cortadura producida por el estoque.

SEXTO.—Persigue al banderillero Galea, alcanzándolo y derribándolo.

El toro se ensaña con el peón tirándole varios derrotes en el suelo y corneándolo.

La cogida da la sensación de que es grave. Galea queda inmóvil en el suelo y lo recogen las asistencias llevándolo a la enfermería.

Litri hace una faena valiente con la mula.

Entra a matar derecho y deja una estocada entera, saliendo prendido del muslo, destrozándole el toro la taleguilla sin encarnarlo con el pitón.

Litri remata al toro con la puntilla.

La cogida de Galea

Después de terminada la corrida, todavía estaban los médicos de la enfermería asistiendo al banderillero Galea, a quien han efectuado una delicada cura, más que por la gravedad de la herida que sufre, por la región que le interesa; la tiene en el cuello y es de alguna consideración.

De Provincias

ALICANTE

Más noticias del absurdo y repugnante crimen

Alicante 9.—A pesar del secreto con que se llevan las actuaciones judiciales hemos podido averiguar algunos extremos de las declaraciones prestadas por algunos de los detenidos respecto al espantoso crimen cometido en el pueblo de San Vicente, del que ha sido inocente víctima la niña de siete años de edad Carmencita Mendivi.

Benita, una de las dos mujeres primeramente detenidas, ha confesado que estranguló a la niña confundiéndola con una hija del detenido Andrés.

Después ha dado otras versiones siendo sus declaraciones muy confusas. Explica el crimen diciendo que quería castigar una diablura de la pequeña.

Andrés dice que el día del crimen marchó al campo a trabajar. A su regreso fué a sacar agua de la acequia donde apareció el cadáver de Carmencita.

Dice que tropezó con un cuerpo duro y vió que era una niña muerta.

Entonces denunció el hecho a pesar de que Benita le pidió que callara.

Agrega que el crimen debió cometerse fuera de la casa, siendo conducido el cadáver hasta la acequia para tratar de ocultarlo.

Por otra parte se sabe que Andrés es un invertido. Lo sabe todo el pueblo. Es un individuo de costumbres equívocas y de inclinaciones femeninas, que solía invertir su dinero gastándolo con jovencuelos. Acogía en su casa a toda la golfemia ambulante.

Benita es casada. Su marido está impedido, paralítico.

Tiene Benita muy mala fama en el pueblo y ha demostrado hábitos viciosos. Se la acusa de rumor público de haber cometido hace años un crimen por haber sido causa de la muerte de un niño.

Francisca, la otra detenida, es la criada de la casa. Su papel en el crimen parece secundario.

Andrés es un sujeto odioso y despreciable en el concepto público, alcohólico y desprovisto del más elemental sentido de moralidad.

Esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver de la pequeña víctima. Del reconocimiento practicado al cadáver de la pobre niña, se ha venido en conocimiento evidente de que fué violada. Presenta heridas en las ingles y lesiones en diversas partes del cuerpo. Reina una justa y general indignación contra los autores de tan monstruoso crimen.

BARCELONA

Desgraciado accidente

Barcelona 9.—En la fábrica de productos químicos del señor Orts, establecida en Padalona, cuando entraban los obreros al trabajo estallaron dos bombonas de ácido sulfúrico, resultando un operario muerto y dos heridos.

GRANADA

El príncipe Humberto

Granada 9.—El príncipe Humberto y sus acompañantes han visitado el palacio de la Alhambra y el Generalife. A medio día almorzó, invitando a su mesa al delegado regio de Bellas Artes, que lo acompaña en sus visitas a los monumentos.

Después estuvo en el estudio del pintor Morcillo, admirando varias obras.

VALENCIA

El cardenal Peniloch, enfermo

Orteniente 10.—Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, el cardenal Peniloch.

Considérase que la indisposición es pasajera.

Hoy ha sido visitado el ilustre enfermo por el obispo de Valencia.

Del Extranjero

La disolución del Parlamento

Londres 8.—Después de la una celebró con el Rey una nueva entrevista Mr. Mac-Donald.

La entrevista duró cerca de una hora.

Después de salir Mac-Donald de Palacio se supo oficialmente que el Rey, accediendo a las indicaciones de Mac-Donald, había firmado la orden de disolución de las Cortes.

La caída es un triunfo

Londres 9.—En la reunión del Labour Party celebrada esta tarde, Mister Chines ha manifestado que el partido laborista está satisfechísimo de la actuación de Mac-Donald al frente del gobierno laborista, y que la caída de éste en la ocasión presente representa un triunfo mayor aún que el obtenido en las últimas elecciones que lo elevaron al poder.

Conservadores y liberales contra el gobierno laborista

Londres 9.—En el discurso pronunciado por el primer ministro en la re-

unión del Congreso del Labour Party dijo aquél entre otras cosas que le era conocido un acuerdo que existía hace tiempo entre conservadores y liberales para derribar el gobierno laborista.

Aclaró que éste nada había hecho en el sentido de perseguir al periodista Campbell, en defensa del cual se ha hecho tan formidable campaña.

Las nuevas elecciones

Londres 9.—Mister Pardi en la Cámara de los Comunes dijo que después de esudiar todas las fechas posibles para las próximas elecciones, cree que éstas deben celebrarse antes que las municipales, siendo la fecha más indicada la del 29 de octubre.

En la Cámara de los Comunes

Londres 9.—Después de celebrada la reunión en la Cámara de los Comunes, volvieron los diputados a la Cámara de los Comunes, dándose cuenta de que en la Alta Cámara se había leído el proyecto irlandés, que entraría en vigor en breve fecha y que las elecciones se habían fijado para el día 29 de octubre.

El decreto de disolución

Londres 9.—En la Cámara de los Comunes se dió lectura en la sesión de la tarde al decreto de disolución del Parlamento.

En el preámbulo de la disposición se considera la obra realizada por el gobierno laborista, haciendo constar la interesante campaña en cuanto a relaciones en el exterior, aplicación del plan Dawes y tratado con Rusia. También menciona la importante labor realizada por el gobierno de Macdonal en el interior, labor intensa que se ha desarrollado principalmente en lo relativo al paro forzoso y demás reciente legislación obrera.

UNDERWOOD



Declarada oficialmente
en New York
Campeón mundial
durante 18 años consecutivos

C.A. Guillermo Truniger S.A.
Cortado 298 - Barcelona

Sevilla, Sierpes, 98

Informaciones de la noche

Temas locales

ESCUELA DE CIUDADANIA

Lentamente, calladamente, se va haciendo una labor en la ciudad, de suma transcendencia. En qué consiste? ¿Quién la realiza?

Se va enseñando a los ciudadanos a serlo, se va instruyendo a cada vecino en sus deberes. Se gobierna, en una palabra.

En el transcurso de los años, desde el de 1882, en que se promulgaron las Ordenanzas Municipales, código local de los cordobeses, punto de partida para alcanzar la concepción de buen vecino, hasta estos tiempos que hemos vivido últimamente, todo se había adulterado, todo se había olvidado: nadie, casi nadie cumplía los imperativos que sobre policía urbana y rural dictara el excmo Ayuntamiento ejerciendo una de sus facultades.

La anarquía reinaba en las calles. En horas de gran tránsito, el agua filtrada de los tastos caía desde el balcón como ablución esperada sobre la testa del transeunte, y en sus pulmones penetraba el polvo acaso mortífero de las esterillas sacudidas impunemente por las maritornes.

El pago de los arbitrios se burlaba, haciendo escarnio del agente de la autoridad encargado de su exacción.

Igual se perturbaba la paz pública, que se intentaba el fraude en pesas y medidas.

Cruelaban las caballerías por las aceras, las flores y los árboles de jardines y rondas sufrían el daño y el agravio de los desaprensivos, en tanto la blasfemia y el menosprecio a cosas sagradas flotaba en el ambiente. Los niños vagos y

viciosos pululaban por todas partes, o pidiendo limosna de modo impertinente, ora apedreándose unos a otros.

Gremios enteros—como el de cocheros de punto—ejercían su oficio en la mayor indisciplina.

¿Quién podía restablecer el imperio de la ley y hacer de Córdoba y de sus costumbres una ciudad ejemplar?

Quiénes dispusieran de una legión de agentes de la autoridad capacitados para hacerla sentir hasta en el último suburbio.

Había que reeducar al vecindario y poner escuela de ciudadanía en medio de nuestras calles y de nuestras plazas.

Y se va logrando. Ya las infracciones de las ordenanzas Municipales son perseguidas por la policía urbana, y el esfuerzo de ésta encuentra eco en los concejales jurados y en el alcalde, que ponen multas a todo individuo que quebranta la norma hasta aquí olvidada e incumplida.

Para que la cruzada sea fructífera hay que seguir castigando con mano dura, y para ello es forzoso seguir instruyendo a la guardia municipal, único instrumento de vigilancia de que puede valerse el Ayuntamiento para hacer sentir en todas partes su autoridad; siga amparándose al guardia que denuncia faltas, corrigiéndolas sin contemplación, y así, entre la actividad del agente armado para descubrir infracciones de las ordenanzas y la saludable multa impuesta y cobrada al infractor, Córdoba podrá vanagloriarse andando el tiempo de haber tenido ahora escuela de ciudadanía.

En la Casa de todos

Nuestra charla con el alcalde

El señor Carbudo Suárez Varela acudió esta mañana bien temprano al despacho oficial.

A la una recibió a los representantes de la Prensa.

—¿Qué ocurre, señor alcalde.—preguntó un compañero.

—Poca cosa, que estoy muy satisfecho de la visita de los ilustres asambleístas de Geodesia y Geofísica. Ellos, antes de partir el tren, hicieronme patente su agradecimiento por las atenciones dispensadas, haciendo al propio tiempo grandes elogios de la ciudad y de sus monumentos.

—¿Hay otra noticia?

—Anoten que voy a presidir ahora la Junta de Reformas Sociales para despachar varios asuntos.

—¿De importancia?

—No, de puro trámite!

Gobierno civil

Autorización

Ha sido concedida autorización para celebrar en el teatro Novedades de Espiel el 12 del actual, día de la Fiesta de la Lapa, un acto cultural organizado por la sociedad titulada "Los Amigos de la Escuela".

Por jugar a los prohibidos

El gobernador ha impuesto doscientas cincuenta pesetas de multa y ordenado el cierre por tiempo indefinido, del establecimiento que en Lánjar tiene Rogelio Gutiérrez Muñoz, por jugarse en el mismo a los prohibidos.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don Antonio Hidalgo, don Nicolás Martos, don Pedro Cabrera Moreno, don José Rodríguez Carranza, don Juan

Lozano González y don José Guerra García.

El vecino de Encinas Reales don Pedro Navas Hurlado, solicita autorización para establecer un servicio de viajeros en dos automóviles de su propiedad, sin itinerario fijo.

Don Francisco Robledo, de Tiente Genil, solicita la inscripción y matrícula de pruebas de otro automóvil de su pertenencia.

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes: de la cárcel de esta capital a la prisión de San Fernando, Andrés Mansilla Romero, y de la de Córdoba a la de Sevilla, Juan Ramírez Contreras.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Manuel Manosalbas Vasallo, don Rafael Osorio Bermúdez y don José Rodríguez Muñoz, de Córdoba; don José Chacón Tenas, de Villanueva del Rey; don Juan Benítez Delgado, de Carcabuey; don Manuel Alcalde Juárez, de Espiel; don José López Gómez, de El Carpio; don Antonio Sánchez Gómez, de Villaralto; don José Cabrera Castro, de Pedroche; don Juan García Espejo y don Alejandro Ruiz Soto, de Montilla, y don Juan Pino Medina, de Villa del Río.

Sobre un detenido

El gobernador de Málaga interesa del de esta provincia telegráficamente que el detenido en esta capital José Sánchez Díaz (a) Caracántaro, sea conducido a aquella capital, por hallarse reclamado por distintos delitos.

El precio del azúcar

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota, relacionada con los precios del azúcar.

"A partir del día 20 del actual, los almacenistas no podrán vender el azúcar Pílon a precio superior al de 180 pesetas los 100 kilos, para que se venda al detalle desde dicha fecha a 1,90 pesetas el kilo.

El azúcar de segunda importación la venderán los almacenistas en plaza a 180 pesetas los 100 kilos, para que se venda al público a 1,85 pesetas el kilo.

El azúcar de la primera importación seguirá vendiéndose al mismo precio de 1,80 pesetas el kilo."

El gobernador y los periodistas

Al recibir el gobernador a los periodistas, manifestóles que al despedir anoche a los congresistas de Geodesia y Geofísica en la estación, éstos le expresaron su gratitud por las atenciones recibidas con motivo de su visita a nuestra ciudad.

También dijo el señor Cabello Lapiedra que le había visitado esta mañana una comisión de la Solariega Cordobesa, para interesarse en la solución de asuntos que afectan a dicha entidad.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Visitando jardines

Escribimos en "sol mayor", clave musical de tonos brillantes, empleada por los maestros compositores en sus obras artísticas.

En la sorprendente impresión que produce a nuestro espíritu el grandioso cuadro que ofrece a nuestra vista el jardín de la Agricultura, que hará unos sesenta años plantaron nuestros abuelos.

El sol que baña esta gran obra de la naturaleza, continuada por los hombres, es de tonos fuertes y magestuosos, como son todas las obras de la creación; sol grande, sin nubes que varíen la sublime entonación del cuadro que aparece bajo el limpio azul que le sirve de dose.

En su entrada, a derecha e izquierda, los grupos de naranjos, trasladados a ese paraje, porque en la calle del Gran Capitán no podrán vivir, el agua tan necesaria a esta clase de árboles, estaba escasa, y la tierra de cascajo y gransas, no era la llamada al cultivo del naranjo.

En su nuevo sitio viven con lozanía, con algún cuidado por parte del hombre y con el poderoso auxilio de la naturaleza.

En el primer estanque, que es el primer jardín, con árboles frondosos, varios patos sirven de recreo al público que se estaciona en su alrededor, y dando pruebas de cultura, mientras goza de la temperatura de una mañana agradable, con brisas otoñales y saludable atmósfera, cuidan de los patos y de los arbustos que purifican el ambiente con aromáticos olores.

Seguimos por los jardines y observamos que hace falta el agua del cielo; la arboleda goza de vida próspera, y sus frondosas copas la atenúan los efectos de los rayos del sol, preservando a las pequeñas plantas de los ardores de la estación veraniega.

El cuadro de tonos fuertes que predomina en todo el jardín de la Agricultura, se entona suavemente en el fondo, en el cual, y traspasando misteriosamente el ramaje, penetran los reflejos del sol, dando al cuadro una belleza realmente poética.

En el centro se levanta una caseta destinada a biblioteca, bajo la denominación de Biblioteca Séneca.

En ese pintoresco sitio toman asiento los lectores que se ilustran con la lectura de los libros que le facilita el encargado don Antonio Pérez, guardia municipal y poeta, cuyas aficiones literarias motivaron su designación para el desempeño del cargo, y el señor Pérez, funcionario celoso del cumplimiento de los deberes que el cargo le impone, permanece ocho horas en la biblioteca Séneca, presando el obligado servicio a cuantos lectores acuden.

El lector ha devuelto siempre los libros que ha usado, sin que el señor Pérez haya registrado ninguna irregularidad ni distracción censurable.

Y esto que ocurre en la biblioteca Séneca se observa en todo el perímetro que encierra los jardines de la Agricultura, hasta el punto de que de continuar así no tardará mucho tiempo en que de la guarda y custodia de ese paraje,

creado y sostenido por los cordobeses, esté encargada la cultura cordobesa.

Sería una elocuente manifestación, honrosa para el vecindario, la supresión de los guardas de todos los jardines públicos, en los que no debe de haber otro personal que jardineros.

Y cuando los niños de las escuelas públicas y privadas vayan a los jardines, acompañados por sus maestros, y se enteren de que esos parajes son suyos y que tienen el deber de cuidar de ellos y el derecho a disfrutarlos, serán los jardines lo que deben ser: sitio de recreo, de paz para el espíritu y de descanso para el cuerpo.

Martín Porras.

UNA PELÍCULA

¡Guardias, que me persigue un señor...!

La una de la tarde y en la Comisaría. Nos vemos verdes para dar con una noticia. ¡Ahora no pasa nada! Pregunta de ritual al amigo agente:

—¿Ocurre algo hoy?

—Nada, la mayor tranquilidad—responde como todos los días.

Y en verdad no hay nada; el amigo agente que está siempre dispuesto a ayudar al periodista en su ingrata y difícil misión, no miente. ¡No hay nada! Porque lo que pasa, no pasa; no hay paso para que pase, vamos. ¡Estamos enterados...!

Taconeo menudo y breve. ¡Alguien se acerca a la sala del funcionario de guardia.

—¿Da usted su permiso?—dice una voz suave y femenina.

—¡Adelante!

Es una joven a quien conocemos de vista. Le sigue una criada de cincuenta reales pararrriba. La señorita se dirige a nosotros—¡nuestra cara sería!—y nos dice una cosa.

—¡No! Ahí al señor, que es el agente, engaña la bondad...

—¡Ah! Bueno; el caso es, señores—y me dirijo a todos—que desde hace tres años, un caballero de esta localidad me persigue tenazmente. ¡Es mi sombra! Y ha llegado, en vista de que no accedo a sus pretensiones, a amenazarme con un revólver, jurando matarme...

—¡Qué barbaridad de hombre!

—Es más, señores, el... tal también hace extensivo su proceder censurable a mi madre, la cual como usted comprenderán sufre mucho y le inquietan estas cosas. Yo estoy dispuesto a por todos los medios a que cese.

—Bien, señorita. Dígame y dónde está ese caballero?

—Muy cerca, ahí... en la esquina, esperándome para continuar su asedio!

—¡A ver, guardias! ¡Inmediatamente por el señor.

—¡No, por Dios! Daría un gran escándalo que quiero evitar. Lo mejor será que mi madre se pase por aquí y presente la denuncia en forma.

—Pueda usted hacerlo si gusta, como perjudicada que es.

—No, no, mejor será mamá... ¡Ah! Y un ruego encarecido: Agradecería muchísimo a usted, señor agente, que sobre esto guardase una reserva impenetrable. Sobre todo que no salga mi nombre ni el de él en los periódicos. ¡Figúrese qué escándalo sería!

—Aquí tiene usted a los periodistas. Ellos dirán...

—¿Cómo no! Traiéndose de una mujer, no es un ruego, es un mandato—dice un compañero que es de lo más correcto que hay—. Tenga la seguridad que no saldrá su nombre. Son muchos los favores que hacemos de esta índole. En algunos casos, por lo menos, agradecen el favor. En otros—la mayoría—no solo no lo agradecen sino que encima nos critican. ¡La Prensa, señorita!...

Unos saludos. La criada, que al verte tanta puerta se hace un lío y pretende salir por una ventana. El agente que inclina la cabeza, correctísimo. Nuestro compañero que insiste en que no saldrá el nombre de la denunciante, y... unas líneas de original que buena falta hacen...

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Po 1, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31

Stadium América

El formidable equipo

Real Betis Balompié

Finalista de 1.ª categoría grupo A

y Real Córdoba Sporting Club

A las cuatro de la tarde.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 10.—Viernes. Santos Francisco de Borja, of.; Florencio, mr.; Eulampia, vg. y mr.

Santorial y cultos de mañana

Día 11.—Sábado. Stos. Nicasio, ob. y mártir, Quirino, pb.; Placidia, vg.

Vida del santo.—San Nicasio fué obispo de Reims, en el siglo V. No dicen los Martirologios la época en que obtuvo ser exaltado a esta Sede; algunos creyeron que fué a fines de aquel siglo, y otros al principio, lo cual tiene alguna probidad. Cuando los vándalos, suecos y alanos entraron en Galias el año 407, saquearon y quemaron las ciudades de Maguncia, Worms, Reims, Amiens y otras de importancia, San Nicasio se encerró durante el sitio de la ciudad, y a los pocos días los bárbaros la tomaron a viva fuerza, pasando a cuchillo a los más de sus moradores. Así que tuvo noticia Nicasio de la entrada de los enemigos, se retiró a la iglesia, donde le encontraron postrado delante del Santísimo. Fué por orden del presidente Fescenino degollado en la plaza de la aldea Vesin con Florencio, diácono suyo, y con Juan, Lector y Dutrapia, su hermana. Recogieron su cuerpo algunos fieles y le dieron piadosa sepultura, trasladándole después a la iglesia que antiguamente se llamaba de San Agrícola y que en la actualidad tiene el nombre de San Nicasio. Una de las notables conversiones que obtuvo con su predicación este Santo fué la de Plencia, joven francesa de gloriosa memoria. El presbítero Quirino y el diácono Escubículo auxiliaron eficazmente a San Nicasio en sus funciones episcopales, y se considera a los tres como a los fundadores de la Iglesia de Ruan.

Jubileo circular.—Continúa el turno en la iglesia del Hospital de Jesús Nazareno. De ocho a doce y de dos y media a seis y media.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Comte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 11, sábado, a Nuestra Señora del Milagro en San Francisco.

Cultos

Iglesia de Jesús Crucificado.—Octavo día de novena a la Virgen del Perpetuo Socorro. A las seis de la tarde. Predica el señor canónigo lectoral don José María Gallego Rocafull.

Iglesia del Hospital de Jesús Nazareno.—Quinto día de novena a la Virgen del Pilar. Predicará un Padre del Corazón de María.

Iglesia de San José (San Cayetano).—Quinto día de novena a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, a las siete y treinta y por la tarde, a las cinco y media.

Piadosos ejercicios del mes del Rosario.

En la Real Colegiata de San Hipólito, a las seis y media de la tarde.

En el Sagrario de la Catedral, a las ocho de la mañana.

En San Pedro, a las oraciones, con manifiesto.

En San Francisco, después de oraciones, con manifiesto.

En Santa Marina y San Iago, un cuarto de hora después de oraciones, con cánticos.

En el Salvador, a las nueve de la mañana.

En San Juan, San Andrés y San Nicolás, a las oraciones.

En la Encarnación, a las siete de la mañana.

En San José, una hora después de oraciones.

En San Agustín a las nueve de la mañana y a las siete de la tarde.

MILITARES

A los in cresa los

Los individuos del reemplazo de 1915, José la Torre Guadix y Manuel Pérez Moreno, se presentarán en la tercera compañía del Depósito de Ferrocarriles, sita en la zona, con su pase militar, para enterarles de asuntos de su clasivo interés.

Regre-o

Ha regresado de revistar las escuelas prácticas del regimiento de Alfonso XI, el general gobernador militar, en unión de su ayudante don Diego León y del jefe de Estado Mayor don José Martín Prat.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, dero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Reuniones y conferencias

Mañana, a las siete de la tarde, se reunirá en sesión extraordinaria la Comisión de Monumentos que preside el ex-alcalde don Rafael Jiménez Amigo.

Parece ser que el objeto de la reunión es tratar sobre el asunto de los artesonados del convento de San Francisco de Lucena, asunto del que se ha ocupado la Prensa y en el que el gobernador civil señor, Cabello Lapiedra, ha tomado parte.

El miércoles día 15 tendrá lugar en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza a la conferencia a cargo del culto director del Museo señor Navascués, el cual disertará sobre el Estado actual de las excavaciones de Medina Azzahra.

En esta conferencia expondrá al auditorio el plano de los terrenos donde se verifican las excavaciones y otros interesantísimos dealles de la antigua ciudad cordobesa.

Salomón Sabal

dueño de la renombrada Confitería Victoria, instalada en la calle de la Concepción, es juna al paseo del Gran Capitán, nos comunica para conocimiento de su distinguida y numerosa clientela, la apertura de una nueva sucursal en la calle Doce de Octubre, donde tiene instalados sus grandes talleres, en los que se expenderán como en la casa central, los exquisitos dulces, caramelos y bombones de las más a reditadas marcas nacionales y extranjeras, pasteles y toda clase de repostería y confitería de confección en tan hili nicos como espléndidos talleres. También se venden jamones secos y en dulce en artísticos enseres para regalos. Se sirven en precios nunca vistos lunchs para bodas y bautizos. Se reciben encargos para servirlos con toda prontitud y esmero de tortas, ramilletes y demás géneros propios de fiestas onomásticas.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

Sección de Primera Enseñanza

Nombramientos

Por esta Sección administrativa ha sido nombrada maestra interina de la escuela de Castil de Campos (Priego), doña Carmen García Tarifa, y de la de Pueblo nuevo del Terrible don Francisco Moreno Higuera.

Informe

Se remite informe a la División general de que procede ascender a la categoría de 2.500 pesetas de sueldo al maestro de Obejo don Teófilo Olivares Barrios y a la de Hinojosa doña Cestrea Ramos López.

Título

La Universidad de Granada remite, para su entrega al interesado, título de licenciado en Derecho, e pedido a favor del vecino de esta capital don Fernando Barbudo Torres.

Expediente

La Sección de Sevilla remite el expediente personal de la maestra doña Angela Romero Lopera, que actualmente desempeña a una escuela de esta provincia.

Sustitución

La Alcaldía de Aguilar remite informe ampliado por el médico forense y delegado gubernativo de aquel partido, acerca de la sustitución del maestro don Rafael Castilla Moreno.

Poseión

La junta de primera enseñanza de Pueblo nuevo remite certificación de la

berse posesionado de la primera escuela de niños de aquella villa, el maestro propietario don Emilio Viñes Estrera.

Inerinas

La Alcaldía de Fuente Obejuna solicita de esta Sección administrativa, el nombramiento de maestros interinos para las dos escuelas que hay vacantes en dicho pueblo por jubilación una del maestro que la desempeña y otra por renuncia del sustituto.

Autorización de escuelas

Por el rector de este distrito universitario han sido autorizadas para su funcionamiento las siguientes escuelas no oficiales solicitadas por doña Rosalía Pérez y doña Rosario Molina, en Córdoba, otra a cargo de sor Teresa Martínez Hernando y doña Eusebia Fonseca, en Baena; otra de niños en Palma del Río, dirigida por don Manuel Montilla; otra de don Feliciano Cabrera, de Pozoblanco, otra a don Antonio Evans, de Priego; otra a don Eladio Osuna, en Nueva Carteya, y otra a don Germán Sánchez, en Palma del Río.

Noticia necrológica

Anoche murió, después de penoso padecimiento físico, la señora doña Concepción Sánchez Cubero, esposa de don César Muñoz Sepúlveda y Heredia.

Dama de singulares dotes, deja la señora de Muñoz Sepúlveda un hogar de paz y de ventura, sumido en las tinieblas de la más amarga aflicción. Esposa ejemplar y madre amantísima de sus cuatro hijos, su muerte constituye una espantosa desgracia para sus deudos y amigos. Cristiana y devota ha soportado con exemplar resignación la dolorosa enfermedad que la llevó al sepulcro, habiendo conforado su alma con los Santos Sacramentos horas antes de perder la vida.

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, se han celebrado en San Juan (Trinidad) solemnes exequias por su alma, transportándose después su cadáver al cementerio de la Salud.

Reciba su viudo, hijos, hermanos, padre político y demás familia nuestro pésame más sentido.

Tampones y accesorios para máquinas de escribir Yost

De venta en la Casa REWINGTON, Concepción, 16 y Papeterías de Luis Segura, Alfonso XIII, 48 y López y Moreno, María Cristina.

¡OJO!—Exija se el prento de la casa YOST y desconfíe de las falsificaciones. Los tampones recargados con tintas de mala calidad corrompen los tipos.

580 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

Audiencia, y dieron el asiento ordinario de los reos. Pero no lo quiso tomar, y desde las cuatro de la tarde hasta las once de la noche, que duró su declaración, estuvo en pie.

Al cabo de cuarenta días que estuvo preso, como he dicho, le hicieron cargo, y que se descargase dentro de veinticuatro horas; y cumplido el término le sentenciaron a privación del oficio que tenía, y cuatro años de destierro de Córdoba y su tierra, y en las costas personales y procesales y su privación del oficio de Inquisición.

Notificada la sentencia no sé qué respondió, porque unos dicen que apeló, otros dicen que dijo que era nula por no ser sus jueces.

Aquel día le soltaron, donde se volvió a casa del Obispo y usó de su oficio de provisor como de antes.

Vióse el negocio en el Consejo, declararon hacia fuerza el Obispo en las censuras, y mandaron los absolviesen "in totum", hasta hoy 24 de noviembre. Hay esto en este caso, y se comenzó a diez de septiembre, y todo fue en el año de 1609.

Los criados del Obispo y capellán Mardones han estado ausentes, los que quitaron al provisor con armas, y hasta hoy no se ha procedido contra ellos, ni ellos han parecido. Y porque es verdad, lo firmé.

FIN DE LA OBRA.

BIBLIOTECA DE LA VOZ

577

vedo que mandase vestirse para que lo llevaran en una silla o en un coche, él llamó a un notario e hizo unos requerimientos y protestaciones, y llegóse a él un canónigo que se llamaba Buitrago, y le habló al oído, y habiéndole traído un paje así vestido a esta sazón, el provisor fingió amortecerse por más de una hora larga.

Sus criados y Fray Gaspar alborotados, y algunos Canónigos de la Iglesia, que todo el Cabildo estaba allí, pensando ser cierto el desmayo, pidieronnos que no tratásemos de llevarlo, porque si lo meneaban se moriría, según de la manera que estaba.

Yo respondí a Fray Gaspar y a los demás, que nosotros no éramos allí más parte que para cumplir lo que se nos había ordenado, que era llevar preso al provisor. Que acudiesen a los señores inquisidores, que ellos mandarían los que fuesen servidos.

Juntáronse los canónigos y racioneros, y por Cabildo diputaron a seis de a nueve señores de la iglesia a que fuesen de parte del Cabildo a suplicar a los señores inquisidores que, atento a que el provisor se estaba muriendo, y que no podía vestirse ni hablar, con vómitos y desmayos, y muy gran calentura, fuesen servidos de que se quedase preso en la casa Obispal y que se pudiesen guardadas, y que en estando para vestirse, lo llevarían a los Alcázares.

Los inquisidores respondieron que él había de ir preso a aquel Santo Tribunal, aunque se muriese en el camino.

POR LOS PUEBLOS

Intervención de una escopeta

La guardia civil de Fuente Tójar ha intervenido una escopeta por carecer de licencia para su uso a Manuel García Díaz, el cual fué sorprendido cazando en una finca de aquel término.

Dicho individuo ha sido denunciado al juzgado municipal de aquella localidad.

Por lesiones

En Fuente Tójar ha sido detenido por la benemérita Francisco Calvo Pérez, quien a causa de antiguos resentimientos cuestionó con Manuel Molina Briones, causándole con una piedra una herida leve en la frente.

El detenido quedó a disposición del juzgado de dicho pueblo.

Caballos desaparecidos

Comuni a la guardia civil de Palma del Río que de la finca de olivar "La Jara", de aquel término, han desaparecido una caballería de don José Espejo Villarejo y cuatro más de don José Lejero Montero.

Del hecho se ha instruido el correspondiente atestado, haciéndose entrega del mismo al juez municipal de aquel pueblo.

E tafa

En Priego y a requerimiento del comandante del puesto de la guardia civil de Alcaudete (Jaén), fué detenido el vecino de aquella ciudad Luis Luque Ramírez (a) Panoja.

Según antecedentes, Luque recibió encargo del vecino de Pinos Puente (Granada), Salvador Jaldo, de conducir desde la feria de Cañete de las Torres catorce cabezas de ganado lanar y cuatro cabrío, cuyos ganados vendió después en Alcaudete a Isidoro Porras, en la cantidad de 723 pesetas.

Al ser detenido Luque le fueron ocupadas 225 pesetas en billetes del Banco, 15 pesetas en metálico y numerosas prendas de uso, ropas y calzado que había adquirido con el producto de la mencionada venta.

Luis Luque ingresó en la cárcel de Priego a disposición del juez del partido.

**Sociedad Anónima CROS
BARCELONA**

Grandes Fábricas de Abonos y
Productos Químicos en
**Badalona, Alicante, Se-
villa y Santander**

Superfosfatos, Sulfato de Amonia-
co, Sales potásicas de Stassfurt
(Alemania).—Nitrato de Sosa de Chi-
le.—Abonos confeccionados para to-
dos los cultivos.—Nitrato de Amonia-
co.—Sulfato de Cobre y Hierro para
el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de
tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de
Córdoba, Gran Capitán, 19

TRIBUNALES

Sentencias

Por el tribunal de la sección primera se ha dictado sentencia en la causa por hurto instruida en el juzgado de Córdoba, siendo condenados a cinco años, cinco meses y once días de presidio correccional Manuel Fernández Heredia, Antonio Baena Carrera y Eusebio Moreno Basurte y han sido declarados absueltos los procesados en dicha causa José Recio Aguilar, Antonio Romero Delgado, José Merchán García, Bartolomé Holanda Muñoz, Carmen Fernández Cabrera y José Clavijo Adán.

ILUSTRE VIAJERO

Se encuentra en Córdoba el ilustre sabio alemán director de la sección árabe del Museo Arqueológico de Berlín.

Con el director del Museo de Arqueología señor Navascués, y el culto académico don Rafael Castejón, propónese visitar las excavaciones que se llevan a cabo en Medina Azahara y otras ruinas árabes existentes en Córdoba.

El ilustre viajero marchará después a visitar otras capitales andaluzas.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y
oidos.—Brealia Lapartilla, 3, principal.

Enviaron a un secretario a decir a don Arias de Abevedo y a los demás que allí estábamos, que aunque fuese en camisa le evásemos luego al provisor.

El Cabildo de la iglesia, vista la respuesta y resolución de aquellos señores, se fueron y don Arias y los demás que allí estábamos, le persuadimos se vistiese.

Visto que no lo quería hacer, ni responder, ni volver en sí, acordamos llamar a los soldados, y entre diez de ellos sacaron el colchón donde el provisor estaba acostado, y así, en camisa y entrapado y hecho mortecino, cubierto el cuerpo con la sábana, lo sacaron de la casa del Obispo, y nosotros y la justicia ordinaria, acompañados, le llevamos a la inmisión, estando en el campillo toda la gente de la ciudad, y le pusimos en el aposento del juzgado del Fisco, que es dentro de la puerta grande del patio de la Audiencia y allí se le entregó al alcaide, y le pusieron seis soldados de guardas cada día y cada noche.

Dieron cuenta al Obispo que, como he dicho, estaba retirado de las calores de Córdoba en Cabra, que es lugar fresco de su Obispado.

Vino al cabo de cuatro días, muy triste por lo sucedido, nombró por sus acompañados de lo que se había de hacer a ocho de aquellos señores de la iglesia, juristas, los cuales acordaron que se pudiesen entredicho y se declarasen por excomulgados a los que habían puesto las manos en el provisor y demás clérigos.

Y así el Obispo fué a la iglesia mayor y con-

vocó a todos, curas rectores y beneficiados de las parroquias a Cabildo, y dijo misa de pontifical, y acabada la misa tomó una vela, y así vestido como estaba, y todos los clérigos con sus velas, él tomó un manual y fué excomulgados y enatematizando a los culpados, y en acabando se enerneció él y todos los presentes, y él echó la vela al suelo, y todos los demás y las pisaron, y declararon por excomulgados a don Diego López Zúñiga y a sus tenientes como a juristas, y a don Arias de Abevedo, y a don Rodrigo y don Juan de la Cerda, y a Artejo, secretario Francisco de Mesa, y a los soldados, y repicó en las campanas a entredicho.

Esto fué viernes, y habiendo requerido a las justicias y a los dichos declarados volviesen al provisor, y visto no lo volvían, domingo adelante a las once del día se puso "cesario a divinis", y estuvo puesto diez y ocho días, habiendo la mayor calamidad para los cristianos que puede ser, porque a los hombres, los primeros días los enterraban por los campos, luego los enterraban en las iglesias, sin ir con ellos clérigo alguno, sino la cruz que llevaba un seglar cubierta de luto y los echaban en un ojo.

Al cabo de diez y ocho días que esto duró, vista una carta del Consejo, por la cual le rogaban quitase las censuras y absolviesen los excomulgados, él lo hizo así, y el provisor a todo esto se quedó preso en la misma prisión, y con el mismo recato que antes fulminado el proceso, le tomaron aquellos señores la confesión, le entraron en la

Sucesos y denuncias

Caballerías abandonadas

La guardia civil del puesto del Espíritu Santo da cuenta de haber encontrado abandonadas en los sotos del río Guadalquivir dos caballerías, cuyas señas coinciden con las hurtadas recientemente en el cortijo "Torrebadén", del término de Fernán Núñez.

Las expresadas caballerías que laron a disposición del juzgado correspondiente.

Atropellos

Esta mañana circulaban por la carretera de la huerta del Rey dos autos, conducidos por Francisco Crespo y Guillermo Meyer, respectivamente.

En el camino se interpuso un carro que llevaba Juan Barbudo, no pudiendo frenar a tiempo los conductores de los coches y a consecuencia de ello arrollaron a dos personas que iban en dirección opuesta.

Estas, llamadas Ana Laguna Baena y José Laguna Romero, tuvieron que ser asistidos en la Casa de Socorro de heridas leves y erosiones.

Por insultos

A requerimiento de Francisca Galisteo Jiménez, domiciliada en la calle de Abejar número 47, han sido detenidas las vecinas de la referida casa Gertrudis González Serrano y Josefa Perea Jodar, las cuales insultan a aquella con frecuencia.

También ha sido detenido Luis Gil Gómez, de 14 años, por insultar al guardia municipal Luis Corrija, quien le amonestó por arrojar piedras a otros chicos.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. — Servicio a domicilio
Barroso, 9 — Teléfono 285

LICENCIAS

Para obtenerlas tan o de caza, como de armas y gestionar asuntos en los Centros Oficiales de esta capital, diríjase a la

Agencia de Negocios

DE
Francisco Fernández Estévez, Cister, 3, Córdoba

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte mas barato, compruébalo y verás como no es cierto.

LOCALES

Mañana tendrá lugar una verbená andaluza en el domicilio social de la sociedad filarmónica "Rubio".

—Automóvil "Peugot", de 14-16 caballos y siete asientos, completamente equipado, se vende a toda prueba, al contado o a plazos en Rey Heredia, 26.

—El jefe del servicio Meteorológico Nacional, don Juan Cruz Conde, no pudo asistir a ninguno de los actos celebrados en honor de los congresistas de Ceodesia, por estar en el campo convaleciente de su grave enfermedad pasada.

—Se halla en Córdoba don Luciano Rivas, de n. de la Santa Metropolitana Iglesia de Sevilla.

A los gremios de Ultramarinos, Comestibles y Similares

En sesión celebrada por la Junta local de Reformas Sociales en la mañana del día 10 del actual fué aprobado el que los establecimientos de dichos gremios se abran a las siete de la mañana, cuyo acuerdo comenzará a regir el día 11 del corriente, lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, dero te venderán artículos buenos a precios bajos.

APERTURA

La que próximamente hará Manuel Casanova, de la Sucursal de sus Almacenes, en el local de nueva construcción situado en la Espartería frente a la calle Pedro López, esquina a Tundidóres.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés
Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalaos, cafés, conservas.

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.ª Sección al detall. Se sirve a domicilio.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.—Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en L

Vinos, Coñac y Anisados **José López de la Manzanara** — Almacenista —
Azúcares estuchados Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.—CÓRDOBA.

Información telefónica

El decreto que anoche anunció el general Magaz.--Firmas de la Presidencia, Guerra, Hacienda, Instrucción pública, Trabajo y Gracia y Justicia.--Se fijan en 85.000 los hombres del contingente del cupo de filas del reemplazo actual.-- Reforma de la ley de Casas Baratas.--La conducta de un infante hace perder su jerarquía y preeminencia.--Reforma de la Enseñanza.--Otras noticias.

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 10, de las 15 a las 19 t.
**Na fa nuevo de Marruecos.--
Las casas baratas**

A la hora acostumbrada estuvo despachando con el Rey el vocal del Directorio general Vallespinosa, que por su turno le correspondía hacerlo.

Cuando salió del regio Alcázar hizo las siguientes manifestaciones a los periodistas:

—El Rey ha firmado algunos decretos, entre ellos uno concediendo la gran cruz de Alfonso XII a don Luis Cubillo y otro sobre construcción de casas baratas.

Un reporter preguntó al general Vallespinosa por las noticias que tuviera de Marruecos, y el general se expresó en los siguientes términos:

—No hay nada nuevo—dijo—. La situación va normalizándose, y por lo tanto las noticias que tenemos son las que por la noche nos facilita el presidente del Directorio en su acostumbrada conferencia.

Cumplimentando a la Reina

Esta mañana estuvo en Palacio cumplimentando a la Reina doña Victoria, el marqués de Hoyos.

Audiencia del Rey

Terminado el despacho con el general vocal del Directorio, el Rey concedió la siguiente audiencia militar:

A los generales García Moreno, Suarez Inclán, García Benítez, al intendente Terne, a los coroneles don Luis Eugenio, a Leocadio López y señor Vázquez Castro y al comandante don José Perol.

La mañana del presidente Magaz

Hoy despacharon en la Presidencia con el contra-mirante marqués de Magaz: los subsecretarios de Estado, Gobernación y Trabajo.

Portela de visita

Esta mañana estuvo en la oficina de Marruecos instalada en la Presidencia del Directorio, el exministro señor Portela Valladares.

Un telegrama del duque de Alba y marqués de Viana

El duque de Alba y marqués de Viana desde California han enviado el siguiente despacho telegráfico.

Para alentar la hermosa labor pro-España, conviene la felicitación al presi-

dente y secretaria María A. Fidel, restauradora de las misiones españolas con motivo de la Semana de España, que dará comienzo el día 12 al 19 de octubre y la inauguración del sarcófago a Fray Unipero Serra, con asistencia del arzobispo y obispo de California.

El Rey ha enviado un telegrama de felicitación al presidente y secretaria, y para que le represente en la Semana de España ha sido designado al marqués de Viana.

Firma del Rey

En la Presidencia y por la oficina de información de Prensa se han facilitado los siguientes decretos de firma del Rey

Presidencia.—Nombrando consejeros del Consejo permanente de Estado a don Manuel Durán.

Guerra.—Fijando en 85.000 hombres el contingente del cupo de filas del reemplazo actual.

Hacienda.—Fijando la plantilla de personal y asignación de material al depósito comercial de Porto Pi, cuyos gastos son reembolsables.

Idem al puerto franco de Santander, cuyos gastos son reembolsables.

Gracia y Justicia.—Concediendo la libertad condicional a 61 penados.

Instrucción pública.—Concediendo la Gran Cruz de Alfonso XII, a don Luis Cubillo.

Trabajo.—Modificando la ley de 10 de Diciembre de 1921, sobre construcción de casas baratas.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.- El decreto que anoche anunció Magaz

Entre las disposiciones que hoy se contienen en la "Gaceta" figuran los siguientes decretos:

Real decreto.—En vista de la mala conducta que viene observando don Luis Fernando María Zacarías de Orleans y Borbón, que no permite conservar con dignidad los honores de que fuera investido y mercedes otorgadas, se decreta que quede privado de las preeminencias, honores y demás distinciones y de la jerarquía de infante de España, así como de la Gran Cruz de Carlos III y dignidad de Maestrante de la Real de Granada y cualesquiera otras gracias y mercedes.

Concediendo suplemento de crédito de cincuenta y un millones sesenta y nueve mil sesenta y una pesetas al capítulo tercero, artículo único, servicios de artillería del vigente presupuesto de gastos, sección I, acción de Marruecos, ministerio de la Guerra.

Idem dos suplementos de crédito de 40.000 y diez millones de pesetas a la sección cuarta del ministerio de la Guerra para los gastos que se indican.

Concediendo un crédito extraordinario de trescientas mil pesetas al vigente presupuesto del ministerio de la Guerra para gastos que se indican.

Idem de un millón ciento ochenta y cinco mil setecientos treinta y seis pesetas al vigente presupuesto de gastos, sección I, acción de Marruecos, del ministerio de Marina, para gastos que se indican.

Real orden concediendo la gran Cruz de Alfonso XII a don Luis Cubillo.

Reforma de la enseñanza

El subsecretario de Instrucción pública ha enviado al Directorio para su estudio y resolución, unos proyectos de decretos reformando la enseñanza en los Institutos, y otro sobre reconocimiento de títulos profesionales de extranjeros que cursan sus estudios en España.

García de Leaniz a Marmolejo

Durante la ausencia del subsecretario de instrucción pública, señor García de Leaniz, que marcha al balneario de Marmolejo, se hará cargo del despacho de los asuntos don Luis Cubillo, a cuyo efecto, hoy publica la "Gaceta" la correspondiente real orden sobre el particular.

El hijo de Primo de Rivera

Se cree que hoy marchará a Tetuán don Juan Antonio Primo de Rivera para visitar a su padre.

Consejero de Estado

A virtud del Real decreto de reorganización del Consejo permanente de Estado, por la Real Academia de Jurisprudencia, ha sido designado su presidente don Clemente de Diego.

Parte oficial de guerra

Se ha facilitado el siguiente parte oficial de guerra:

Zona oriental. Para evitar las interrupciones en las comunicaciones telefónicas y robos de hilos en el sector de Tafersit, se colocaron unas minas al pie de unos postes, que hicieron explosión la noche última, causando bajas a los merodeadores.

En la emboscada del puesto de Midar de la hara de Abd-el-Sader, hicieron bajas al enemigo.

Zona occidental: Sectores Ceuta, Gomara y Tetuán, sin novedad.

Sector Fondak: Sigue expedita la comunicación habiéndose colocado un

blocos sobre el puente Viban, con escasa resistencia.

Sector Xauen: Zoco Arbaa: siguen las evacuaciones y abastecimiento con mayores facilidades, evacuándose el bloque principal y Magón número 2 de Peñas bajas sobre Misrela, y fué retirada la guarnición.

Sector Larache: Columna Meverach operó sobre Nudía Amaras, consiguiendo todos los objetivos con escasas bajas.

Doctor "Honoris Causa"

Mañana a las once, en el Paraninfo de la Universidad Central, tendrá lugar el acto de investir con el título de Doctor "Honoris Causa" a don José Arce, rector de la Universidad de Buenos Aires.

Menéndez Fidal, ha fallecido

El magistrado del Supremo señor Menéndez Fidal, que fué víctima de un atropello automovilista, ha fallecido hoy.

Goicoechea a Tánger

El exministro Goicoechea marcha mañana a Tánger para decir un discurso sobre Marruecos, el día 12, fiesta de la raza.

Dice Magaz

Esta tarde, al llegar a la Presidencia el marqués de Mañá, dijo que no había nada nuevo.

Un periodista, preguntó:

—¿Ejército, nada?

—A ora, no a la noche al o puede que haya.

Distribución de trabajos

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha hecho la distribución de trabajos de la semana venidera:

Lunes, causa contra el soldado Enrique Seijas, por maltrato a superior.

Ponente, vicealmirante Aznar.

Martes: causa contra el soldado Manuel Suárez, por homicidio.

Ponente, consejero togado señor Valcarlos.

Causa contra el guardia civil Angel Masset, por homicidio.

Ponente, con ejercicio togado señor Trapaga.

Miércoles: pleno.

Jueves: causa contra el soldado Victoriano Armeda.

Ponente, vicealmirante Aznar.

Viernes: Sala de Marina causa contra el capitano Juan Muñoz, por hurto.

Ponente, García Larrea.

Sábado: pleno y Asamblea de San Hermenegildo.

La sesión plenaria de mañana

El Consejo Supremo de Guerra y Marina examinará mañana las siguientes propuestas de ascenso:

Teniente coronel don José Millán Astray.

Don Mariano Pérez García, ya ascendido a coronel.

Capitanes: don Pedro Casado, don Luis Moreno, don Enrique F. Córdoba y don Saturnino González.

Tenientes: don Federico Sueca, don Francisco Cabo, don Antonio Sanz y don Mariano Castro.

Alférez don Manuel Ojeda.

En el orden de precedencia de los señores

Teniente médico don Manuel Portabeles.

Para la Cruz de San Fernando

Teniente don Ismael R. O.

Sargento Enrique Benavente.

Herrador Antonio Cuadrado.

De Marruecos

Noticias del curso de las operaciones

Tetuán 17.—La posición de Buharrax sigue resistiendo bríosamente.

La columna del coronel Ovilo, compuesta de la mejalá de Tetuán, batallones de Las Palmas, Asia y Serrallo, dos baterías y un grupo de Regulares de Ceuta, salieron el sábado de Tetuán hacia Ben Carrick, para operar en la línea de Buharrax. El sábado, por la noche, pernoctaron en Ben Carrick, saliendo en la mañana del domingo, bien temprano, operando sobre Nudía Amarar, que ocuparon con gran resistencia del enemigo. Al atardecer fueron suspendidas las operaciones, vivaqueando las tropas sobre el terreno ganado al enemigo.

Las escuadrillas de aviación tomaron parte muy activa en la lucha, con su acostumbrado arrojo.

Las fuerzas de la columna lucharon con los indígenas de Beni Ider.

Sigue encalmada la situación en la zona de Xauen, observándose que esta línea está siendo ahora menos hostilizada.

Cuando se retiraba la columna de servicio de protección, en la carretera de la plaza a Imerhache, siendo rechazado el enemigo con nutrido fuego y manteniéndolo a raya.

Siguen realizándose los servicios de convoy de evacuación de heridos y enfermos de los hospitales de Xauen sin ser hospitalizados.

En la construcción de la carretera del puente de Melahali a Rio Martín en la posición de Merch, situada en el principio de las barrancadas de Mer, el enemigo hizo nutrido fuego sobre las fuerzas de protección.

Cumpliendo órdenes de la Presidencia del Directorio, accediendo a ruegos de las fuerzas vivas, el horario de vapores entre Algeciras y Ceuta, queda restablecido nuevamente a las siete de la mañana en lugar de las tres de la tarde como se venía haciendo.

—En Larache se nota gran actividad del enemigo, que ejerce fuerte presión sobre Cabba y Marbu.

—La cabila de Beni Gofeer sigue hostilizando las posiciones con gran insistencia entre Ibael el Merid. Las mejalas y hares de Larache los rechazaron en Tatabanda, donde le hicieron bajas al enemigo, cogiéndole tres muertos y algunos heridos.

—Sigue incomunicada la posición de Nuader en el zoco del Jemis de Beni Aros.

La columna de Xauen ha evacuado Mara Sahaar, retirando las fuerzas del bloque de Marrus, que fué desmantelado.

Ha sido nombrado en comisión de las fuerzas regulares el teniente coronel Signes, de la mejalá de Xauen.

El enemigo atacó el convoy a Muerda, siendo rechazado, dejando cinco muertos con armamento.

La aviación ha bombardeado los poblados de Emsa y Darris.

Primo de Rivera con el Alto Comisario y Jordana fueron a Fondak a inspeccionar el nuevo hospital de la Cruz Roja.

—En breve será destinado a Zaragoza el general Correa, que ha sido ascendido.

—En la posición de Fondak unos moros trataron de apoderarse de las ametralladoras, fingiéndose ser de la mejalá, pero las fuerzas se replegaron sin novedad.

—Entre los moros heridos que están hospitalizados dicen que Abd-el-Krim les obliga a luchar a la fuerza contra España.

De Provincias

BILBAO

Incendio en los Altos Hornos

Bilbao 10.—Se ha declarado un violentísimo incendio en los Altos Hornos de Baracaldo en los talleres de materiales, calculándose las pérdidas en unas cincuenta mil pesetas.

SEVILLA

Los congresistas de Geodesia

Sevilla 10.—Procedente de Córdoba llegaron los miembros del Congreso de Geodesia en viaje de estudios.

Fueron recibidos por los representantes de sus países respectivos, autoridades y catefráticos.

TERUEL

Hundimiento de un piso.—Algunos heridos

Teruel 10.—En el pueblo de Calamocha, en una fonda, se hundió el piso de la cocina, cayendo entre los escombros los fondistas Emilio Calvo y María Romero, y los dependientes Benito León, Sixto Marco y Tomasa Lanza.

A las voces de socorro acudieron dos guardias civiles llamados Francisco Extremera y Facundo García, ocurriendo un nuevo hundimiento y resultando herido el guardia Extremera.

Del primer hundimiento resultaron heridos todos, a excepción de María Romero.

Ultima hora

Acerca de un incidente personal

Como ampliación a nuestros informes de primera hora, debemos manifestar que la cuestión tuvo origen en el Almacén de Tejidos y Confecciones de la calle de la Concepción, 33, 35 y 37, por disputarse ambos caballeros un elegante terno última novedad. La cuestión quedó satisfactoriamente zanjada merced a los señores MURILLO Y ESPIN, que ofrecieron idéntico modelo a los contendientes, que al estrechar afectuosamente sus manos tuvieron frases de encomio para este gran establecimiento.

Cosas de toros

El Niño de... ¿de qué?

Al hablar de un Niño ya sabrá el lector aficionado a quien nos referimos. Al niño de moda a Cayetano Ordóñez, llamado por unos "El Niño de la Palma", por otros "El del Triunfo", y por un revisero sevillano "El Niño de Oro" (1).

Milagro sea que no estropee a Cayetano con tanto "niño". ¡Vamos a darle un poco por ahora que ya habrá tiempo de respirar fuerte!

Y de paso también nosotros aportamos varias noticias acerca del "fenómeno" rondeño-malagueño.

El domingo próximo día 12 se las entenderá en Málaga con dos bichos de López Plata los que adquirió la Empresa de Córdoba que luego cedió a la de la bella ciudad mediterránea. Con Caetano (Niño) se las entenderán (es una corrida mixta), el valiente Carnicerito — restablecido totalmente del "cornadón" que recibió no hace mucho — y el elegante y "flojo" diestro Francisco Iralta "Facultades".

El jueves 23 se presentará Ordóñez nuevamente en Sevilla y el domingo siguiente también torreará, probablemente con Belmontito y otro aún no designado.

Y tiene además otros contratos, — Valencia, Zaragoza, etc. — y está en tratos con Madrid, aunque lo más probable — y hará muy bien — es que no se presente en la Catedral del Toreo hasta que no esté apto para ello, quizá a principio de la temporada veniente. Y luego...

Luego, Dios dirá.

En Badajoz el día 13

Una buena corrida han preparado en la simpática ciudad extremeña. El día 13 de Octubre, fiesta de la Raza, tendrá lugar un hermoso festival taurino con arreglo al siguiente programa que nos han enviado:

Seis toros, tres de la ganadería de don José I alha, de Villafranca de Xiera (Portugal), y otros tres de la de don José Marzal, vecino de Olivenza (Badajoz), para los rejoneadores don Antonio Cañero y Simao de Veiga, hijo, y el valiente diestro Emilio Méndez.

Dicen los colegas de Badajoz que el lleno será hasta el palo largo ¡Que así sea y suerte!

Salón de Señoras

con todos los adelantos modernos en Masaje Facial y Estético, lavados de cabeza, secado eléctrico, ondulación Marcel, Tinturas, Manicura y Pedicura.

Calle de Pompeyos, 1, duplicado. — Ou Parle Français. — Teléfono 330.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz **Doctor Valley** se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Corset Français. — Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. — Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92, Córdoba.

Alvcar. — Despacho de bebidas y vino de todas clases. Vinos de Montilla y de las Bodegas de Alvear. Vinos de mesa, tintos y blancos. Rioja de Bodegas Bilbainas, desde las clases más selectas. Las maras «Itzarra» y «Eçerra» a pesetas 1,24 botella sin casco, en tinto y blanco. Sidra y sca achampanada. Vides superiores. Servicio a domicilio. Pozo, Reloj 1. Teléfono número 53.

Carreras Militares. — Preparación completa simultánea con el Bachiller Crado en 4 años; competente profesorado, internado inmejorable. Pidan Reglamentos. Ramírez de Arellano, número 7, Córdoba.

Correos, Telégrafos, Carrera de Comercio. Academia preparatoria. Inmejorable internado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. — Córdoba.

Para ampliaciones de retratos chicos muy económicos y bien hechos. González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Esco-Bar. — San Pablo, 27. — Los mejores vinos, licor, cervezas, puede tomarse en este establecimiento elegante y moderno.

Maiz del país, cae superior. Almacenes Santa María, Ollerías número 6.

Se vende una casa pequeña a medio edificar, con un gran corral y pozos y varios pares de puertas y ventanas. Para verlo y tratarlo, Huerto San Agustín, número 6.

Amadeo (leche fresca, primeriza) se ofrece. Razón doña Gertrudis Serriano, Plaza de la Paja.

Los 10 telanos. — Habas de Aguaduz, legítimas, se venden. Llano del Pretorio, 3. Almacén.

Arrendamiento. Se arrienda un piso con siete habitaciones amplias y ventiladas, cocina y retrete así como también agua de pie. Darán razón del mismo en la calle Fray Luis de Granada, número 1. Herrería.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la ca a de recreo en la finca «Aguilarejo Bajo», por temporadas o año completo. Esta finca se haya situada en la falda de la sierra, a 10 kilómetros de la capital, con buenas vías de comunicación, y se compone de varias habitaciones, altas, comedor y cocina baja, existiendo en dicha finca caza menor, la que podrá utilizar el arrendatario. Para tratar con su dueño, Plaza de Pincha, número 2, en esta capital.

Señorita con práctica de oficina, se ofrece. Razón en la Administración de este día 10.

Academia Cívico-Militar. Plaza de Santa Catalina, 7. Preparación para carreras militares, Armada, Condestables de la Armada, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales. Preparación simultánea del Bachillerato y Carreras Militares. Internado inmejorable. Pidan reglamentos.

Se vende una peinadora de tres lunas casi nueva, en precio bastante bajo. Razón carretera de los jardines bajos, esquina al Stadium, piso principal, al lado del Garaje.

Cazadores. — Si queréis tener vuestras armas de fuego bien reparadas, llevadlas al taller de Armería de Alonso Montoria, maestro armero retirado del Regimiento Sagunto. Calle a de la Fuente Santa, número 10.

Bicicleta. — Peugeot, seminueva, se vende en 250 pesetas. Reljería Suiza.

Se vende papel usado en esta Administración.

Colchones metálicos — De matrimonio, tela doble, a 25 pesetas, de entrecama, a 17 pesetas y de persona a 16 pesetas, sillas con asientos para 4 pesetas. Gutiérrez de los Ríos, número 23, esquina a Pedro López.

Ocasión. — Se vende una casa sobre barata, con cuatro habitaciones en los terrenos de Gavilán. Darán razón Arco de la Torre número 18.

Se arrienda en precio económico un piso principal con once amplias habitaciones. Para tratar con su dueño, calle Valladares, 5, principal.

Se necesita muchacha para el cuerpo de casa. Razón San Pedro, 26.

Pérdida. — Desde el muelle de pequeña velocidad al callejón del Adarve, número 2, se ha extraviado una caetera con varias medidas de trabajo. La persona que se la encuentre y la entregue en el callejón del Adarve, número 2, se gratificará a su gusto.

Pérdida de un perro Lulú, blanco, atiende por «Jac». Quien lo entregue en Sánchez de Peria, 2, duplicado, se le gratificará.

Pérdida de una perra, atiende por «Nena», algo arreada. Se agradecerá si devuelvan a la calle Cardenal González, 7 y se le gratificará.

Se venden dos hermosos tálamos de plaza menseses, para cementerio. Darán razón, Regina, 2.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades, se arrienda en Cerrito Muriano. Darán razón en esta administración.

Subdirector Compañía de Seguros en Sra no poco conocido y de fácil introducción, desea conocer persona bien relacionada y activa, a las que convendrá estudiar asunto que puede proporcionar buenos rendimientos inmediatos. Informes, A. Romero, Hotel España y Francia.